



GROUPEMENT DE GENDARMERIE DÉPARTEMENTALE DE SEINE-ET-MARNE

25 mars 2016

COMMUNIQUE DE PRESSE

Opération d'envergure de contrôle de flux - Route Nationale 4 - zone gendarmerie- Seine-et-Marne

Vendredi 25 mars 2016, de 15h30 à 19h00, le groupement de gendarmerie départementale de Seine-et-Marne (GGD77) a procédé à une vaste opération de contrôle de flux sur le tronçon de la RN4 situé en zone gendarmerie soit 51 kilomètres, à partir des sorties d'axe, entre Tournan-en-Brie et Monceaux-les-Provins, dans les 2 sens de circulation.

Cette opération a mobilisé près de 150 gendarmes, affectés dans 3 des 5 compagnies de gendarmerie départementale du groupement (Melun, Coulommiers et Provins), ainsi que des militaires de l'escadron départemental de sécurité routière. Elle était commandée par le colonel Anne Fougerat, commandant le groupement, en présence de la procureure de la République près le TGI de Melun, Madame Béatrice Angelelli et du directeur de cabinet du préfet de Seine-et-Marne, Pierre-Emmanuel PORTHERET.

18 points de contrôle ont été armés dans le sens Paris/province entre 15H30 et 17H00 et 17 autres points dans le sens province/Paris entre 17H30 et 19H. La RN4 relie Paris à Strasbourg via Nancy. Cet axe est emprunté par de nombreux véhicules légers et poids-lourds en transit sur le département. Il dispose de double voies de circulation sur toute sa partie ouest et est traversé par un nombre important de routes départementales qui offrent de nombreuses entrées et sorties, et autant de possibilités d'exfiltration de la région parisienne ou du département pour les délinquants ou terroristes potentiels.

L'opération visait à contrôler les identités des conducteurs et à visiter les véhicules aux fins de rechercher les auteurs d'infractions en matière d'actes de terrorisme, d'armes et de munitions, de trafic de stupéfiants, de vols et de recels. Les militaires de la gendarmerie ont pu s'appuyer sur les réquisitions délivrées par les procureurs de la République de Meaux et de Melun notamment pour faire procéder aux ouvertures des coffres des véhicules.

Outre les militaires du groupement présents, des moyens spéciaux de la gendarmerie sont intervenus en renfort : un hélicoptère EC145 de la SAG de Vélizy-Villacoublay et 4 équipes cynophiles de la région de gendarmerie d'Île-de-France.

Cette opération, programmée avant les attentats de Bruxelles, s'inscrivait dans la dynamique de renforcement des contrôles de flux sur le réseau routier et autoroutier. Elle est intervenue en complément des contrôles réalisés depuis mardi sur les barrières de péage des autoroutes A4, A5 et A6 où d'ores-et-déjà 1 000 personnes ont été contrôlées et 400 véhicules fouillés.

Depuis le début de l'année 2016, 88 opérations de contrôle de flux de moindre envergure ont été réalisées sur la zone de compétence de la gendarmerie nationale en Seine-et-Marne. Elles ont permis les contrôles de 21 000 personnes et 8 700 véhicules.

Bilan de l'opération :

...